

開会行事

司会者(am・ai) 定刻がきましたので、ただ今より「人権を語り合う中学生交流集会+2025」の開会行事を行いたいと思います。開会行事を担当させていただきます、松茂中学校3年 am と、瀬戸中学校3年 ai です。よろしくお願いします。開式のことばを、板野中学校3年 ac さん、お願いします。



宣言者(ac) さて、いよいよ 30 年め。最後の「人権を語り合う中学生交流集会+ 2025 グランドフィナーレ」を、「たくさんの個性で彩られた世界！ 私の色もずっと輝き続ける」のスローガンのもとで開催いたします。



司会者(am) 続きまして、本大会4人の実行委員長を代表して、松茂中学校3年 ak が開会のあいさつをいたします。

実行委員長(ak) 皆さん、おはようございます。今日はたくさんの中学生・高校生の皆さんと人権について一緒に学びえることを、とても楽しみにしていました。講演会や意見作文を聴いて、そして自分の思ったことをここにいる多くの仲間たちと語り合う。これは、私が人権学習を通してとても大切なことだと考

えます。今年で人権を語り合う中学生交流集会は最後となるので、悔いの残らないよう、そして、一人一人の思い出に残る会にしましょう。そして、「ひとごと」から「わがごと」へ繋がる人権交流集会にしましょう。今日はよろしくお願ひします。



司会者(ai) 次に賞状の授与を行います。今年のキャッチフレーズは瀬戸中学校3年 ah さんの作品が、ポスター原画は松茂中学校3年 ak さんの作品が選ばれました。ah さん ak さん、どうぞステージにお越しください。拍手をお願いします。

《表彰を行う》



司会者(am) ah さん ak さん、どうもありがとうございました。元の席にお戻りください。

それでは続きまして、本日ここに集まった皆さんそれぞれの団体の紹介をしていただきたいと思います。団体の代表の方、ステージ



に向かって右側にお並びください。

それでは、各団体の紹介をお願いしたいと思います。お手元の資料の順に行いたいと思いますので、最初に藍住中学校、お願ひします。

藍住中学校 (aa・ab) 藍住中学校は全校生徒524名の活気あふれる中学校です。今年度の学校スローガンは、「元気・やる気・勇気・本気・根気」です。このスローガンのもと、日々の学校生活、体育祭や文化祭などの学校行事、部活動などに取り組んでいます。

県総体では、柔道部、卓球部が優勝しました。今日は2人の参加です。1回でも多く意見が言えるように頑張りますので、よろしくお願ひします。



司会者 (am) ありがとうございました。続いて板野中学校、お願ひします。

板野中学校 (ag) 皆さん、おはようございます。私たちは板野中学校です。今日は5名で参加しました。板野中学校は、「自主・協同・責任」という校訓をもとに、生徒一人一人が協力して学校生活を送っています。また、校内人権意見発表会では、一人一人が真剣に考え、意見を述べています。板野にはあすたむらん



ど(徳島)という大人から子どもまで楽しめる施設があります。そこでは四国放送まつりをしています。是非、皆さんもあすたむらんど(徳島)に行ってみてください。これで板野中学校の紹介を終わります。

司会者 (am) ありがとうございました。続いて瀬戸中学校、お願ひします。

瀬戸中学校 (ai) 皆さん、おはようございます。瀬戸中学校です。今日は3名で参加しています。瀬戸中学校は、鳴門の北部にあり、自然豊かな環境で学習しています。教室からは一面に海が見え、天気の良い日はキラキラ光ってとてもきれいです。今日はいろいろな意見や思いに触れて語り合いたいと思っていますので、どうぞよろしくお願ひします。



司会者 (am) ありがとうございました。続いて松茂中学校、お願ひします。

松茂中学校 (ak・al) 私たち松茂中学校は、どの学年も元気で明るく笑顔の絶えない学校です。学校の近くに空港があることもあり、授業中によく飛行機の離陸する大きな音が聞こえきます。校訓は「自主・責任・勤労」となっており、生徒一人一人が授業や学校行事



に真剣に、そして楽しく取り組んでいます。ここで松茂中学校の学校キャラクターを紹介したいと思います。松茂中学校のキャラクターはこのような感じで、名前は「まっちゅん」といいます。ちなみに、初めて見る人には、よくカワウソと間違われがちですが、まっちゅんは松茂中学校と勉強が大好きなハムスターで、いつも手にはノートとペンを持っていました。

また、5月に行われた体育祭では、縦割りクラス対抗での大縄跳び対決をし、学年同士の絆をより一層深めることができました。そして、今は夏休み明けの文化祭にむけて、学校全体で準備を頑張っています。今日は皆さんと楽しく、そして、真剣に人権について学び合い、語り合いたいと思います。よろしくお願いします。



司会者(am) ありがとうございました。続いて城南高校、お願ひします。

城南高校(br) 皆さん、おはようございます。ボクたちの学校である城南高校は、二軒屋駅の近くにあります。一学年の生徒は約280人で、1組から6組が普通科で40人のクラス、7組が応用数理科で30人の1クラスです。ボクはハンドボール部、ファイアーストーム同好会、化学部に所属しています。ファイアーストームは、なんと全国の高校で城南高校を含めた2校しかない(行事)です。他にも城南高校では、部活動も勉強も強く、いろんな分野で成績を残しています。

今回、応用数理科の7組について簡単に紹介しようと思います。ボクも所属している応

用数理科ですが、なんと3年間クラスが変わりません。高大連携での授業や園瀬川の調査など、普通科にはないような特別な体験ができます。でも、自前の的には3年間クラスが一緒というのは、ちょっと嫌です。

今年で150周年の城南高校ですが、今年だけ記念Tシャツとして、黒、紺、白、緑の4色展開のTシャツがあります。ちなみにファイアーストームは、今年で75周年です。そんな城南高校ですが、今回は2人しか来られなかつたんですが、城南高校代表として人権について積極的に取り組でいきます。今日は一日よろしくお願ひします。これで終わります。



司会者(am) ありがとうございました。続いて徳島科学技術高校、お願ひします。

徳島科学技術高校(bt) 失礼します。徳島科学技術高校です。徳島科学技術高校は、田宮街道の通りにあります高校でございまして、御年17年めかな、実はめちゃめちゃ若い高校になっております。特徴といたしましては、専門のコースが多いことが特徴で、私は海洋コースで、今日は実は1人後輩が来てくれているのですが、どこだったかな、電気か。電気コースだったり機械だったり、土木だったり建設だったり、いろんなコースがあることが特徴です。ですが、私たち徳島科学技術高校を是非覚えていてほしい理由が1つございます。それは何か。私たち男子、すごく困っていることがあるんです。全生徒の中で女子の割合が3割を切っております。是非、女子の方々、進学していただけるとすごくう

れしいので、中学生集会ということで宣伝がてらさせていただきました。今日は2人で楽しく皆さんのお話を聞きながら、お話ししながら、楽しんでいければなと思っていますので、どうか今日はあたたかい目でよろしくお願ひできたらなと思います。よろしくお願ひします。



司会者(bm) ありがとうございました。続いて徳島北高校、お願ひします。

徳島北高校(bv) おはようございます。徳島北高校です。こんにちは。徳島北高校には国際英語科っていう、徳島県では(他には)ない唯一の英語を専門的に学べる学科があります。今回はそれについて紹介しようかなって思います。国際英語科では、日々の英語の授業やオーストラリアへの2週間の語学研修を通して英語力を高めています。今年の1年生は徳島県の観光地を海外に広めるため取材をし、クラスの代表が台湾でプレゼンをしたり、インスタグラムで情報を発信したりしています。是非、インスタをしている方は、徳島北校のインスタグラムをフォローしてくださるとうれしいです。是非、皆さんも国際英語科の取組をのぞいてみてください。



司会者(am) ありがとうございました。続いて徳島商業高校、お願ひします。

徳島商業高校(bx) 皆さん、おはようございます。私の通っている徳島商業高校は、生徒数は約750人で、徳島県唯一の商業高校として100年以上の歴史があります。校訓である「自主・誠実・健康」のもと、文武両道に励んでいます。部活動では運動部や文化部はもちろん、ビジネス研究部や簿記部、ワープロ部などの商業系の部活動もあり、全国大会に出場するなど、良い成績を残しています。また、徳島商業高校はビジネス探究科とビジネス創造科に分かれており、私たちが所属するビジネス探求科では、今、徳島県内の特産品を使った加工品を徳島高校生産フェス(産業フェスティバル)で販売するため、生産者の方に直接インタビューに行ったりと、地域の方との連携を行っています。

そして、徳島商業は社会に近い学校として挨拶に力を入れています。徳商生の挨拶は、先生方だけではなく、先輩、来賓の方々に一度立ち止まり、足をそろえてから明るく挨拶をします。また、帰るときには、「きょうなら」ではなく、「失礼します」と挨拶をし、このように社会に出たときに実践できる常識を学ぶこともできます。

人権学習では、人権部ピーチや人権委員会がスライドを作り、生徒全体で考える時間をもったり、アンケートを採ったりしています。この交流会でたくさんのこと学び、学校にもち帰れるようにしたいです。今日一日、よろしくお願ひします。



司会者(am) ありがとうございました。続いて
徳島市立高校、お願ひします。

徳島市立高校(by) おはようございます。徳島市立高校です。略して市高と呼ばれている私たちの高校は、普通科と理数科に分かれて、全校生徒は約900人と、県内で最も生徒数の多い高校、かつ県内唯一の市立高校です。特徴的なのは、自由で清新な校風です。基本的に髪型も服装も自由で、それぞれのスタイルを大切にできます。制服は2023年度に新しく替わり、パーカーやカーディガンといった、たくさんのオプション付きです。部活動では運動部、文化部ともに多彩な部活動がそろっています。全国常連のサッカーチームやローラー部、登山部などの珍しい部活動も充実しています。1年で最も盛り上がる学校行事である市高祭では、体育祭と文化祭が2日続けて行われます。特に文化祭では毎年数多くの人が訪れ、ダンス部や軽音部が盛り上げます。今年もきっと大盛り上がり間違いなしなので、是非来てください。



他にも市高校内には、校内で焼いてくれるパン屋さんがあり、たくさんの種類のおいしい市高パンが売られています。休み時間おきに焼き上げてくれるので、この季節はアイスの載ったパンが大人気です。あしかびホールと呼ばれる映画館のような施設や音響施設が整った多目的ホールがあったり、グラウンドが人工芝になっていたりと、珍しい環境で毎日個性豊かな仲間とともに勉学に励んでいます。今日はそんな仲間たちに今回の学びを共有できるようにしたいです。今日は一日よろ

しくお願ひします。

司会者(am) ありがとうございました。続いて
鳴門渦潮高校、お願ひします。

鳴門渦潮高校(ca) 皆さん、おはようございます。今回、鳴門渦潮高校は2名参加しています。私たち鳴門渦潮高校は、スポーツ科学科と総合学科、計6クラスの全校生徒565人です。元々は鳴門渦潮高校ではなく、鳴門第一高校と鳴門工業高校が合併して、鳴門渦潮高校ができました。今回はスポーツ科学科と総合学科について紹介します。スポーツ科学科は、鳴門渦潮高校が県内初の体育科であるスポーツ科学科が設置された場所でもあり、県立高校唯一です。部活動を通した人間性の向上をめざし、競技力・実践力の向上につなげます。専門技術や知識をもつトップアスリートとして支えるために必要となる力の育成です。総合学科は普通科目と専門科目を幅広く開設し、将来の進路や自分の興味・関心などによって学ぶ科目を自由に選ぶことができます。鳴門渦潮高校は単位制高校です。なので、適性などに合わせて科目を選択し、自分だけの時間を作ることができます。総合学科には5つの系列があり、進学や就職に対応した授業や、商業・工業・福祉系の資格取得に向けた授業など様々な目的に向けた科目設定が可能です。人間性の向上をめざしたい人やいろんなことを学びたい人は是非、鳴門渦潮高校に来てください。これで終わります。



司会者(ai) ありがとうございました。続いて
大山中学校・名和中学校、お願ひします。

大山中学校・名和中学校(as·at·au) 鳥取県大山町から来ました、大山中学校と名和中学校学習会です。私たちの暮らす大山町は、前を見たら畠、右を見たら山、左を見たら海、後ろを見たらブロッコリー(が見えます)。(大山は)中国地方最大の山で、春は星空、夏は登山、秋は紅葉狩り、冬はスキーが楽しめます。

私たちの通う大山中学校は全校生徒147人で、人に会ったら必ず静止礼ができる礼儀正しい学校です。大山と日本海のどちらも見えて、夏休みになるとグラウンドにカニが出現する自然豊かな学校です。



私たちの通う名和中学校は全校生徒133人で、自然豊かで、北側を見れば海、南側を見れば山が見えます。敷地内は春になると桜が満開できれいです。人なつっこく穏やかな生徒も多く、給食がとてもおいしいです。私たちは普段学習会で教科学習、人権学習、行事の準備、車椅子体験、地域の文化祭での展示を作成したりしています。大山町の今日は来ていない中山中学校も含めて3つの中学校で、この徳島研修のために楽しく仲間づくりをしてきました。今日は1回は手を挙げることを頑張ります。よろしくお願ひします。



司会者(ai) ありがとうございました。続いて高瀬中学校、お願ひします。

高瀬中学校(aw·ax) 高瀬中学校は全校生340名ほどの学校です。全校で人権集会をしたり、縦割りクラスでお悩み相談会をしたりしています。去年の人権集会では、いじりといじめについてや多様な性について話し合いました。学校行事もさかんな学校です。体育祭や合唱コンクールなど全校生が全力で楽しめる行事があります。体育祭では高瀬中学校伝統のダンス、フリーダムがあります。そこで、今日はそのフリーダムを実際に踊って紹介したいと思います。魂のこもったダンスを見てください。



《ダンスを踊る》



司会者(ai) ありがとうございました。続いて小豆島中学校、お願ひします。

小豆島中学校(bf·bj·bk) 皆さん、おはようございます。さて、ここで問題を出したいと思います。この文字を何と読みますか。この文字は「あづきじま」とは読みません。これは「しょうどしま」と読みます。小豆島ってふしおが有名やなんなか。(えっ、なんそれ。)

《人権を語り合う中学生交流集会+2025 開会行事》

えっ、お前知らんの、いつもうまいって食つとるやん。お前の目は節穴か。



さて、茶番はおいといて、小豆島は自然が豊かで、今年は瀬戸内国際芸術祭があります。小豆島をはじめ、香川のいろんな場所で作品が展示されます。是非、見に来てください。(来てください。)私たちの中学校では、みんなが安心して幸せに暮らせる社会をつくることを目標に人権学習をしています。今日は皆さんと一緒に意見交流をしたいと思います。どうぞよろしくお願ひします。



司会者(ai) ありがとうございました。続いて土庄中学校、お願ひします。

土庄中学校(ay) 皆さん、おはようございます。小豆島からやって来ました土庄中学校です。まずは私たちの住んでいる地域で楽しいことを2つ紹介します。まず、部活終わりに海に入れるということです。自分はバスケ部に入っていて、いつも汗をかきまくります。そして、家の目の前にある海水浴場で汗を流しながら泳いで、泳ぎ終わったら温かいお風呂に入つて温まることができます。2つめは台風が来たとき、家まで魚が飛んでくるということです。少数ではありますが、海水と一緒に

魚が家まで飛んできて、たまにしかないので、とても面白いです。

私は昨年もこの人権学習に参加していて、たくさんの方々の話を聞いて、物事の捉え方や人々だけでなく生物との関わり方など、自分の頭に取り入れることができ、毎年11月に小豆島で開催される人権フェスタで、そのような考え方をもつことで、また新しい考え方にお会いことができたので、今年も自分を変えるために参加させていただきました。今日はよろしくお願ひします。



司会者(am) ありがとうございました。これで参加団体すべての紹介が終わりました。それでは、閉式のことばを、松茂中学校2年aoさんお願ひします。



宣言者(ao) これをもちまして、「人権を語り合う中学生交流集会+2025 グランドフィナーレ」の開会行事を終了します。

司会者(ai) それではこれより講演会に移りたいと思いますが、その前に日程などの連絡について、瀬戸中学校2年ajより申しあげますので、今しばらくお静かにお願いします。

連絡者(aj) 瀬戸中学校2年ajです。よろし

《人権を語り合う中学生交流集会+2025 開会行事》

くお願いします。受付の時に配られた資料をご覧ください。この後、ここで 12 時までの約 90 分間、人権を語り合う中学生交流集会 O B ・ O G 3 人による講演会と全体会午前の部を行います。その後、1 時間の昼食・休憩をとり、午後は 1 時から全体会午後の部を行います。途中休憩をとって午後 4 時から閉会行事に移り、終了予定時刻は午後 4 時 10 分を目安に進めていきたいと思います。

なお、ゴミについては、各自で責任をもち、また、館内の美化については特に気をつけて行動してください。また、熱中症対策として水分などは各自でお取りくださいますようにお願い申しあげます。皆さんのご協力をお願いします。



司会者(am) それでは、講演会・全体会の準備ができるまでの間、しばらくお待ちください。この間、水分休憩やトイレなど 10 分間の休憩とします。

